

Beschlussvorlage	7717/2025	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
<b>Sachstand und Erweiterung der Förderprogramme Innenstadt</b>		
Beratungsfolge	Haupt- und Finanzausschuss Stadtrat	

**Beschlussvorschlag der Verwaltung:**

Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung dem Förderprogramm „Innenstadt-Impulse“ des Landesministeriums des Innern und für Sport sowie die Bereitstellung des Eigenanteils entsprechend der Darstellung der Finanziellen Auswirkung in einem Gesamtvolumen i.H.v. 555.556 € beizutreten. Der Eigenanteil beträgt dabei maximal 55.556,- € (90% der Projektkosten).

<u>Gremium</u>	<u>Ja</u>	<u>Nein</u>	<u>Enthaltung</u>	<u>wie Vorlage</u>	<u>TOP</u>
<u>Haupt- und Finanzausschuss</u>					
<u>Stadtrat</u>					

**Sachverhalt:**

Nach erfolgreicher Antragsstellung der Förderprogramme „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ und „Innenstadt-Impulse“ in 2022, konnten seit 2023 zahlreiche Maßnahmen zur Attraktivierung und Belebung der Innenstadt umgesetzt werden. Nachfolgend die Sachstandsmitteilung der beschiedenen Maßnahmen:

**Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung  
„Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“**

Masterplan – unser roter Faden	Vorstellung unter 7461/2024 am 02.05.2024 mit Umsetzungsbeschluss
Umsetzung des Masterplans	Innerhalb der Verwaltung erfolgt die Umsetzung sukzessive bis 2026 unter Einbindung aller Fachbereiche. Die Mitarbeiter werden entsprechend geschult. Weiterhin werden derzeit die Grundlagen für einen markenkonformen Gesamtauftritt der Stadt erarbeitet. In verschiedenen Arbeitsgruppen und Workshops, u.a. mit den Akteuren der Innenstadt, werden konkrete Maßnahmen dazu entwickelt.
Konzept zur Optimierung der E-Mobilität	Maßnahme abgeschlossen, das Konzept liegt vor
Erstellung einer Gestaltungssatzung	Derzeit erfolgen interne Abstimmungen unter Einbindung der MY- und Brückengemeinschaft. Die Vorstellung ist für den nächsten Sitzungslauf geplant.
Beleuchtungskonzept	Maßnahme abgeschlossen, das Konzept liegt vor
Beraterhonorare	Maßnahme abgeschlossen
Kultur- und Vereinsheim	Maßnahme abgeschlossen

Pop-Up-Stores/Unterstützung von StartUps	Acht Stores wurden bereits gefördert, weitere Interessenten sind vorhanden. Die Zustimmung des Fördergebers für die Zurverfügungstellung weiterer Mittel ist beantragt, aber noch ausstehend.
Verfügungsfonds	14 Maßnahmen konnten erfolgreich gefördert werden, weitere Interessenten und Mittel sind vorhanden.
Live-Musik in der Innenstadt	Die Maßnahme kann nach Genehmigung des Fördergebers auch im Sommer 2025 fortgesetzt werden.
Plakatierungskampagne	Die Umsetzung erfolgt ab Sommer 2025
Stadtfest Bienenmarkt	Maßnahme abgeschlossen
Sanierung Altes Rathaus	Maßnahme abgeschlossen
Digitaler City Guide	Maßnahme abgeschlossen
Beschaffung einheitlicher Stadtmöbel	Zahlreiche Möbel konnten bereits installiert werden, weitere folgen

**Ministerium des Innern und für Sport  
„Innenstadt Impulse“**

Konzept Innenstadtplanung und -gestaltung	Die Agentur arbeitet intensiv an der Umsetzung. Es gab zahlreiche interne Workshops, sowie einen sehr gut besuchten Workshop mit den Akteuren der Innenstadt. Das Konzept wird voraussichtlich im nächsten Sitzungslauf vorgestellt.
Dekoration der Seile	Maßnahme abgeschlossen
Dekoration der Schaufenster	Maßnahme abgeschlossen
Konzept Kommunikation & Marketing	Maßnahme abgeschlossen, das Konzept liegt vor. Die Umsetzung erfolgt innerhalb einer AG Kommunikation, um die daraus resultierenden Aufgaben wie CD-Rebrush, Überarbeitung der Webseite, Aufbau eines Veranstaltungskalenders und aktuelle Themen abzuarbeiten. Langfristig wird so die Marke „Mayen“ mit allen Akteuren aufgebaut.
Auftaktfest der Burgfestspiele	Maßnahme abgeschlossen
Studie Generation Y & Z	Workshops Generation Y & Z abgeschlossen. Die Agentur arbeitet an der Erstellung des Konzeptes.
Passantenfrequenzmessung	Die Kosten für diese Maßnahme sind deutlich gestiegen. Derzeit werden Alternativen geprüft.

Beide Förderungen enden in 2025. Eine Weiterführung einiger Maßnahmen sowie die Umsetzung der erstellten Konzepte sind jedoch für die Innenstadt essentiell wichtig. Die MY-Gemeinschaft, die Brückengemeinschaft sowie die Banken sind sich einig, dass die Bemühungen der letzten Jahre nicht verpuffen dürfen und versuchten bereits Möglichkeiten zur Weiterführung zu entwickeln. Das Gremium des Verfügungsfonds, bestehend aus MY-Gemeinschaft, VR Bank RheinAhrEifel, Kreissparkasse Mayen und der Verwaltung ist bereit, innerhalb eines Arbeitskreises, die weitere Vorgehensweise zu begleiten und zu koordinieren.

Das Ministerium des Innern und für Sport hat nun eine weitere Förderung bekannt gegeben (Anlage 1). Innerhalb der Erweiterung des Programms „Innenstadt-Impulse“ können bis zu 500.000,- € Fördergelder beantragt werden. Die Förderquote liegt weiterhin bei 90 %. Der Abruf der Mittel kann bis 2027 erfolgen. Die Projektkosten betragen 555.556 €, da wir unseren Eigenanteil auf die Fördersumme addieren müssen.

Die Verwaltung erarbeitet in Abstimmung mit MY- und Brückengemeinschaft neue Maßnahmen unter Berücksichtigung der bestehenden Konzepte und der beigefügten Förderrichtlinien (Anlage 2).

Mögliche Fragen wird die Verwaltung innerhalb der Informationsveranstaltung am 01.04.2025 klären.

Die Fraktionen werden über die erarbeiteten Maßnahmen und die Antragsstellung informiert.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Ausgaben:

Haushaltsmittel für die Durchführung der Maßnahme i.H.v. bis zu 555.556,- € müssen bei Förderzusage auf der HHSt. 5752300-52910002 in 2025 teilweise überplanmäßig zur Verfügung gestellt werden bzw. spätestens für 2026 in voller Höhe vorgemerkt werden

Einnahmen:

Der Fördergeber stellt Kassenmittel des Fördergebers aus 2025 sowie Verpflichtungsermächtigungen für die Jahre 2026 und 2027 i.H.v. bis zu 500.000,- € bereit.

**Anlagen:**

Anlage 1 Ministerschreiben Programmaufforderung IIP 2025

Anlage 2 Fördergrundsätze Modellvorhaben zum „Innenstadt-Impulse“ 2025